
Assemblée Générale 2023…
FÈRE EN TARDENOIS 27 Janvier 2024...

la fiche du Challenge de France pour cette assemblée tient lieu de fiche de présence… Elle
est jointe en annexe...

Accueil des participants…

Le Président remercie et salue l’ensemble des Présidents de clubs et adhérents qui ont
choisi de consacrer leur après-midi à cette assemblée…
Il salue la présence de Monsieur Francis BOULAS, Président du Comité de cyclotourisme
de  la  région  Hauts  de  France,  et  Monsieur  Philippe  CALMUS,  Président  du  Comité
Départemental Olympique Sportif de l’Aisne...
Il présente les excuses des personnalités et des membres suivants:
Madame Martine CANO, Présidente Ffvélo.
Madame Colette BLÉRIOT, Vice-Présidente de Conseil Départemental chargée des Sports.
Patrice GODART, Président de l’ASPTT.
Frédéric JOUBE, Président du VCSQ,
Françoise GRANGER, secrétaire du Comité, retenue par des obligations familiales…
Jean-Michel JULLIEN, vice-président retenu par des obligations...

Rapport moral et d’activités…

. Le point sur les effectifs...
Le Président fait d’abord le point sur les effectifs de l’année écoulée: 407 adhérents en
2023, alors que nous étions 399 en 2022...
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Certes, la progression est maigre mais c’est le signe que l’hémorragie des dernières années
n’est pas une fatalité… Rappelons que l’effectif  était  de 497 adhérents en 2018… Nous
avons donc perdu 100 adhérents en 5 ans… Beaucoup d’adhérents nous quittent au-delà de
l’âge de 80 ans… Et peu s’engagent jeunes, d’autant que dans l’Aisne, aucune école de vélo
n’a été créée depuis plus de 10 ans...

.Séjour amical départemental…

Le séjour s’est déroulé cette année du 24 septembre au 1 er octobre 2023, au village de
vacances VVF d’OBERNAI dans le Bas Rhin, réunissant une quinzaine de participants et
participantes...
Le  séjour  s’est  déroulé  sous  d’excellents  auspices,  dans  une  ambiance  chaleureuse  et
conviviale,  une  météo  des  plus  favorables.  Les  activités  ont  été  riches  et  variées:
randonnées pédestres et cyclistes le matin, visites culturelles l’après-midi, le tout dans un
environnement  agréable  et  des  infrastructures  des  plus  confortables...  Tous  les
participants ont apprécié...

.Week-end Axonais...

Un succès inespéré pour le week-end axonais du Comité départemental de cyclotourisme
qui  se  déroulait  les  8  et  9  juillet.  Celui-ci  avait  confié  son  organisation  à  l'Entente
Cyclotouriste de MORCOURT. Une vingtaine de cyclotouristes ont répondu à l'invitation,
venant des clubs de Château-Thierry, de Voulpaix, de Crépy en Laonnois, d'Escaudoeuvres,
de Vermand, de Morcourt.
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Samedi, sous une forte chaleur, ils prenaient le départ d'un circuit qui les menaient dans le
Vermandois,  faisant  une  halte  à  la  micro-brasserie  “La  Germoise”  pour  une  visite
commentée, une dégustation et un pique-nique tiré de la sacoche. Tous apprécièrent cette
première journée.
Le lendemain,  les  cyclos prenaient la  direction de la  Vallée de l'Oise sur le  chemin de
Stevenson et avec quelques arrêts pour découvrir le patrimoine sur le circuit. Avec l'orage,
le midi, les participants ont été accueilli chaleureusement à l'auberge du “Robinson” de
Mézières sur Oise où ils ont pu se restaurer. Et courageusement, après le repas, ce petit
groupe a décidé de poursuivre le programme de cette journée en se rendant à une visite
guidée  du  musée  de  “Marie-jeanne”  à  Alaincourt,  une  visite  qui  vaut  le  détour...  Ces
moments très conviviaux ont enchanté tous les participants qu'ils soient âgés de 15 à 86
ans,  ils  ont  donc  remercié  le  club  de  Morcourt  pour  son  engagement,  le  Comité
départemental et n'attendent que le renouvellement d'une telle prestation…

.Autres activités du Comité...
Faire le lien avec les instances organisatrices du sport en France...
_avec l’État… Aujourd’hui, les rapports du Comité avec les services de l’état sont réduits à
la plus simple expression…  Le pôle anciennement JSVA (Jeunesse Sports Vie Associative)
a  changé  de  nom  et  s'appelle  désormais  Service  Départemental  à  la  Jeunesse,  à
l'Engagement  et  aux  Sports  (SDJES).  Il  dépend  de  la  DSDEN  (Direction  des  Services
Départementaux  de  l’Éducation  Nationale…  Nous  sommes  rarement  sollicités  par  ce
service, sauf pour la lutte contre la radicalisation ou les violences sexuelles dans le sport...

_avec le Conseil Départemental… 
Demandes de subvention… 
L’aide du Conseil départemental de l’Aisne est conséquente : 
Subvention au Comité départemental à hauteur de 1027 euros...
Subvention aux clubs:
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_ Avec le Comité Départemental Olympique et Sportif de l’Aisne…
Constitués sous la forme d’association loi 1901, les Comités départementaux olympiques et
sportifs (CDOS) représentent le CNOSF et le mouvement sportif de leur territoire.
A l'instar du CNOSF à l'échelon national,  ils rassemblent les instances territoriales des
fédérations et fournit aux collectivités les interlocuteurs pour la définition et la mise en
oeuvre de leur politique sportive. Des Comités régionaux olympiques et sportifs (CROS)
représentent le CNOSF à l'échelon régional. S'ils œuvrent conjointement, les CROS et les
CDOS sont des associations distinctes et indépendantes.
A cette fin, ils déclinent, en tenant compte des spécificités locales, les orientations et les
actions  initiées  par  le  CNOSF  et  se  confèrent  aux  orientations,  valeurs  et  principes
fondamentaux énoncés par la Charte Olympique.

_avec la Fédération et le Comité Régional… 
Le Comité, bien souvent fait le lien entre les instances fédérales et

les clubs… Pour tout un tas de choses d’ailleurs… 
Les missions qu’il assume (ou devrait assumer):
_ éducation jeunes…
_ animation féminines…
_ promotion tourisme…
_ vélo tout-terrain…
_développement durable…
_communication
_formation… animateur,initiateur, moniteur, instructeur…
_le développement de la sécurité des adhérents...

Ces missions sont assurées en coordination étroite avec les niveaux régional et national. 

Au niveau National, le Président de  chaque Comité est invité au congrès National de la
FFVélo… Cette année, c'était à  Troyes les 9 et 10 Décembre 2023… Cette année, on
fêtait  le  centenaire  de  notre  fédération…  Malgré  l’ambiance  festive,  une  pointe
d’inquiétude  a  percé  dans  les  discours  de  nos  dirigeants,  malgré  un  certain  souffle
d’optimisme...
Voici, dans son rapport moral, l’une des réflexions de notre Présidente Martine CANO: 
«L’année qui nous attend, 2024, sera celle où il faut multiplier
les contacts pour renouveler les équipes dirigeantes à tous les
niveaux, clubs, comités départementaux et régionaux, Fédération.
Idéalement, certains peuvent être associés dès maintenant afin
d’assurer une transition en douceur.
Il convient donc de se demander ce que chacune de nos
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structures, chacun de nous peut apporter à notre mouvement et
non pas ce qu’il peut éventuellement recevoir. Le « bénéfice »
n’est pas chiffrable, il est humain, relationnel et … irremplaçable....»

Et celle de Claude Hélène Yvard, la secrétaire générale:
La question du renouvellement de générations et de dirigeants,
se pose. Nous constatons une hausse des clubs inactifs, qui
arrêtent faute de volontaires pour s’occuper du club et faute
d’avoir anticipé une passation de pouvoir. Le renouvellement
des générations suppose aussi un renouvellement des licenciés;
on peut s’interroger quand de plus en plus de clubs ne
proposent plus rien en termes d’activités pour les personnes en
activité professionnelle. L’effectif des familles est aussi en nette
diminution, à un moment où le vélo a le vent en poupe et où
les familles passent leurs congés à voyager à vélo.

Administration interne du Comité…

.Gestion  des  randonnées  permanentes  inscrites
au répertoire de la fédération…
Le Comité gère deux randonnées permanentes :
_la  Randonnée  du  chemin  des  Dames,  randonnée  qui  a  été  créée  dans  le  cadre  du
Centenaire de la grande guerre: 13 participants en 2023...
_le Tour de l’Aisne, randonnée au long cours qui englobe les 6 sites BPF du département.
Peu  d'homologations  cette  année,  2  pour  le  chemin  des  Dames,  une  pour  le  Tour  de
l'Aisne... Aucune participation en 2023...

.Gestion du site départemental et de la lettre aux
adhérents de l’Aisne…

Le  Président  gère  un  site  départemental  qui  n’est  pas
construit sur le modèle du site fédéral, mais écrit directement en langage informatique…

Concernant la lettre d’information, celle-ci est distribuée
aux adhérents qui ont un e-mail: quid de ceux qui n’ont pas d’adresse électronique?…

     Compte de trésorerie 2023…
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Bilan financier 2023…

Les  comptes  ont  été  visés  par  Mr  Jacky  EMERY,  vérificateur  aux
comptes, qui n'a constaté aucune anomalie et certifie la bonne tenue des
comptes 2023 du Comité.
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Budget prévisionnel 2023…

Au regard de ce budget prévisionnel, la majorité des clubs présents a souhaité que
le dispositif d’aide aux randonnées organisées par les clubs soit reconduit dans les
mêmes dispositions que les années antérieures, c’est-à-dire celui de l’année 2014...

Le rapport moral et d’activités, ainsi que les bilans financiers
et prévisionnels sont approuvés à l’unanimité...
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Projets 2024...

La Semaine Axonaise à Saint-Cast est actée… Elle se déroulera du 22 au 29 Juin…

Week-end Axonais et ballade des Roses seront réalisées si  et seulement s’il  se trouve un club
disponible pour l’organiser….

2024 est une  année olympique, au cours de laquelle le  département de l’Aisne connaîtra un
évènement majeur: le passage de la flamme olympique…

Calendrier des randonnées 2024…

Bilan sécurité pour l'année 2023…   par Francis TANGUY

.Protocole après un accident.
_protéger la victime en balisant le lieu.
_alerter en prévenant ou faisant prévenir les secours :

. les pompiers, le 18.

. le SAMU, le 15.

. la police ou la gendarmerie, le 17…
Message à donner : commune de l’accident, lieu précis, CD, RN, CV, nature de l’accident,
véhicules impliqués, nombre de victimes…
_secourir : observer et agir…
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. Ne jamais évacuer le blessé.

. Donner à boire ou à manger…

. retirer le casque, sauf si le blessé vomit ou ne respire plus…

. jambes surélevées pour irriguer le cerveau

.le harnais comme vêtement de sécurité.
Le  harnais  de  haute  visibilité  est  un  équipement  à  haute  visibilité
considéré comme équipement de protection individuelle (EPI), destiné à
améliorer la visibilité d'une personne évoluant en bordure de chaussée en
situation dangereuse ou sur un chantier. Bien que l'on parle d'un « gilet »
ou d'une « chasuble »,  toutes sortes de vêtements couvrant le  haut du
corps  peuvent  remplir  la  même fonction  – en  reprenant  largement  les
caractéristiques  extérieures  d'un  vêtement  à  haute  visibilité  (couleurs

fluorescentes, surfaces rétro-réfléchissantes) : chemise, débardeur, tee-shirt, polo, sweat,
pull, anorak, blouson, veste, parka, cape de pluie, combinaison… Sinon le gilet ou chasuble
est à enfiler par dessus ces autres vêtements. 

.Attention aux coussins! 
Ils  peuvent  être  dangereux  si  le  milieu  s’écarte…  Ils  sont  glissants  et  se  dégradent
rapidement… Passer sur le côté dans la mesure du possible…

. Bilan des accidents... 
De 2019 à 2022, nous atteignons environ 250 cyclistes ont trouvé la mort sur les routes de
France…
219 cyclistes ont été tués en 2023 sur l’ensemble de la population…
64 % ont plus de 55 ans…
Il y a plus d’accidents en campagne et ils sont plus graves…

. Quelques consignes...
En ville, emprunter les pistes cyclables…
S’éloigner  des  voitures  en  stationnement,  pour  éviter  l’ouverture  intempestive  des
portières…
Il est toléré de rouler à deux de front mais il est obligatoire de se remettre en file indienne
dès le passage d’un véhicule…
Lorsqu’on est un groupe important, faire des petits pelotons de huit individus au plus afin
de laisser des intervalles pour que les véhicules puissent doubler plus aisément.
La  nuit,  posséder  obligatoirement  un  équipement  lumineux  et  des  vêtements
réfléchissants.

.Quelques infos sur les assurances vélos...
Un vélo dans un véhicule ou transporté sur un porte-vélo est assuré par l’assurance du
véhicule…
Le trajet domicile travail n’est pas couvert par l’assurance Ffct… Il dépend de la législation
du travail…
Ce sont 760 000 pédaliers Ultegra et  Dura-Ace de Shimano qui  vont être rappelés en
raison du risque d’accident dû à des ruptures.
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C’est donc un rappel mondial à venir alors que six blessures ont été constatées dans plus de
4 500 incidents signalés pour composants défectueux.
Les modèles concernés sont les pédaliers
– Ultegra FC-6800,
– Dura-Ace FC-9000,
– Ultegra FC-R8000,
– Dura-Ace FC-R9100 compatibles à 11 vitesses,
– La variante de capteur de puissance FC-R9100P.

.Rappel de l’affichage d’informations lors
des randonnées cyclotouristes...
Concernant les affiches à porter à connaissance des participants à une randonnée, ont été
rajoutées  le  questionnaire de  santé  et  les  règles d'or,  ce  qui  représente maintenant  10
affiches. 
L'important  est  l'affichage  visible  par  tous  sur  le  site  de  l’organisation  et  le  site
d'inscription en ligne. Vous pouvez regrouper les affiches à condition que cela soit très
lisible. Il est fortement conseillé de prendre des photos de cet affichage et les conserver au
cas où un contrôle serait diligenté, suite à la déclaration d’un sinistre. 

.Importance de l’assurance option B.
 Afin d’éviter tout oubli de souscription à cette option B, nous vous demandons de bien
vérifier,  selon votre calendrier départemental, que les clubs organisateurs ont bien pris
cette option. N’hésitez pas à leur faire un rappel en cas d’oubli. En cas d’accident causé par
un non licencié, outre des sanctions pénales, le club pourrait être condamné à indemniser
la victime à la place du responsable de l’accident.

Candidature au Comité Départemental...

Monsieur  Cédric  REMOND, Cyclotouriste du  club  de  l’Entente  Cyclo  de
MORCOURT s’est porté candidat pour intégrer le Comité Départemental.
La candidature de Monsieur Cédric REMOND a été acceptée à l’unanimité par
l’ensemble des membres de l’Assemblée Générale.
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Composition du Comité Départemental de cyclotourisme de l’Aisne au 27 Janvier 2024.

           Paroles aux officiels.

Mr  Philippe  CALMUS,  Président  du  CDOS  de
l’Aisne se  félicite  de la  présence de la fédération cyclotouriste au sein du mouvement
olympique. Même si ce n’est pas un sport de compétition, celui-ci tient toute sa place dans
le mouvement olympique sportif, puisque celui-ci est à la pointe du développement et de la
promotion du sport pour tous… Il encourage les cyclotouristes à participer aux formations
de bénévoles organisée par le CDOS et espère voir les clubs de cyclotourisme nombreux
aux rassemblements organisés dans plusieurs villes de l’Aisne à l’occasion du passage de la
flamme olympique, le 17 Juillet…

Mr  Francis  BOULAS,  Président  du  Comité
Régional  de  cyclotourisme,  intervient  pour  compléter  les  informations  concernant
l’actualité cyclotouriste fédérale. Il salue la parité affichée par le club de MORCOURT qui
compte  dans  ses  rangs  plus  de  femmes  que  d’hommes.  Par  ailleurs,  il  félicite  ce  club
d’avoir  créé  cette  année  une  école  de  vélo,  la  seule  du  département  de  l’Aisne…  Il
encourage les clubs de l’Aisne à présenter des  projets  éligibles aux deux dispositifs  de
financement que propose l’État:  les  fonds de l’ANS (Agence Nationale du Sport),  et  le
FDVA (Fonds de Développement de la Vie Associative).

 Questions diverses.

. Tous ensemble à PARIS…            Que deviennent les projets portés par les
différentes instances, clubs et comités, concernant ce projet?… 

Le Comité régional a bouclé le sien… Une quarantaine de
cyclos et cyclotes feront le voyage à partir de CAMBRAI. Les participantes de l’Aisne à ce
voyage ont sollicité une aide financière de la part du Comité… Le Président avait déclaré
qu’il  s’alignerait  sur  la  décision  des  autres  départements  HdF.  Hors  aucun  n’aide
financièrement ce voyage… 

Concernant  les  initiatives  Axonaises,  elles  ont  toutes
avorté… Celle de Voulpaix n’a pas reçu l’aide financière escomptée, via les subventions
ANS… Celle de Château-Thierry a été partiellement abandonnée, faute de volontaires pour
y participer… Les cyclos de ce club se rendront à Paris, mais en partant de Saint-Maurs-des
Fossés...

Le Président Jean-Paul GOYHÉNÈCHE
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Comité Départemental de cyclotourisme de l’Aisne      27 Janvier 2024

Président GOYHENECHE Jean-Paul 10/04/53 55 route de Guivry 02300 UGNY-LE-GAY 

Vice-Président JULLIEN Jean-Michel 01/05/46 2 rue de la Mutualité 02100 SAINT-QUENTIN 

Secrétaire GRANGER Françoise 14/09/54 11 rue Marcel Serent  02140 VOULPAIX

Trésorier REBOURS Bernard 18/10/45 45 rue de Villecholles 02490 VERMAND

Délégué sécurité TANGUY Francis 07/09/50 11 rue de l’Eglise 02490 ATTILLY 

Membre LEFEVRE Jean-Marc 27/08/56 37 Rue Amédée EVRART 02300 CHAUNY 

Membre REBOURS Claudie 22/02/76 6 Rue Albert CAMUS 02100 SAINT-QUENTIN

Membre REMOND Cédric 20/11/77 6 Rue Albert CAMUS 02100 SAINT-QUENTIN
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CHALLENGE DE FRANCE 2025

Assemblée générale Coreg ou Comité départemental

Nom de la Structure : Comité Départemental de l'Aisne.

Date et lieu de l'AG : le Samedi  27 Janvier 2024 à FÈRE EN TARDENOIS.

Valeur du point de la manifestation : 5

N°du Club Nom du Club Total des points

743 VELO CLUB ST QUENTINOIS CYCLO absent

2103 CLUB CYCLOTOURISTE DU TARDENOIS 5

2504 CS CYCLO CHATEAU THIERRY 5

2562 LA ROUE D OR GUISARDE 5

2921 CYCLO GUIGNICOURT ENVIRONS absent

3180 ASSOC CHAUNOISE CYCLO 5

3346 CYCLORIGNYQUOIS

3510 UNION CYCLO MARLOISE

3763 A DES C ST QUENTINOIS 5

3919 ASPTT ST QUENTIN  CYCLO ET VTT absent

4069 CYCLOS RANDONNEURS CREPY 02 5

4336 ENTENTE CYCLO MORCOURT 5

6477 VELO CLUB DU VERMANDOIS 5

7372 CYCLO CLUB DE VILLERS COTTERETS 5

7446 UCVT LE TIOT VELO 5

7521 EC VALLEE DE L AISNE absent

7917 AMICALE CYCLOTOURISTE HIRSONNAISE 5

08252 ROUE LIBRE DE PASLY

Représentant membres individuels 5

Nombre de clubs participants :
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Fiche à retourner dès la clôture de la manifestation à :
Jean-Marie ROGEZ

Délégué fédéral au Challenge de France
challenge-de-france@ffct.org

3 allée des Fours 74230 Thônes – Tél : 06 86 94 74 95


